
Betreff: Antrag auf Ergänzung des Investitionsplans des Kreishaushallt 2020 um weitere PV-
Großanlagen 

Datum: Sat, 16 Nov 2019 22:09:01 +0100 
Von: Peter-Michael Schmalz <OEDP-Kreisverband-Kelheim@t-online.de> 
An: Neumeyer, Martin <info@neumeyer-martin.de> 

 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
Lieber Martin, 

seit 1996 wurden auf meine Anträge hin als Beitrag zum Klimasschutz auf etlichen 
Liegenschaften des Landkreises Kelheim Photovoltaikanlagen installiert. 

 

Aktueller Sachstand. 

Zum Einen fehlen auf einigen geeigneten Dächern von Landkreisliegenschaften jedoch noch 
PV-Anlagen. 

Zum Anderen wird von der Landkreisverwaltung ein Engpass beim Hochbau-Personal des 
Landratsamts als Hindernis für den Bau weiterer PV-Anlagen geltenden gemacht. 

 

Kompromißantrag:  

Vor diesem Hintergrund des einerseits drängenden weiteren Klimaschutzbedarfs und des 
andererseits geltend gemachten Personalengpasses, hatte ich daher bei den 
Haushaltsberatungen für das Jahr 2018  beantragt, dass von nun an in jedem Jahr mindestens 
eine weitere PV-Großanlage auf noch nicht mit Photovoltaik belegten Dächern von 
Landkreisliegenschaften installiert wird. 

Dementsprechend wurden seit 2018 eine PV-Großanlage auf dem Kreisbauhof und ganz 
aktuell auf dem Landratsamt errichtet (mit einer sehr guten Eigenstromnutzungsquote von ca. 
85%!!). Außerdem ist bei der Generalsanierung  FOS/BOS/Berufsschule eine weitere PV-
Großanlage eingeplant (Errichtung in 3 - 4 Jahren). 

Ferner ist für das Haushaltsjahr 2020 ist im Zusammenhang mit der Dacherneuerung des 
Schülerwohnheims eine PV-Großanlage auf dem Schülerwohnheim Mainburg  vorgesehen. 

In Fortführung meines o.g. grundlegenden Antrags beantrage ich daher, dass in den 
Investitionsplan des Kreishaushalts 2020 für 2021 die investitionskosten für eine Groß-PV-
Anlage für die neue Realschule Mainburg eingestelllt werden. Für diese Liegenschaft hatte 
ich auch schon beantragt, dass alle Vorkehrungen für die Nachrüstung mit einer PV-Anlage 
getroffen werden, was auch passiert ist. 

Für das Jahr 2022 beantrage ich außerdem die Einstellung der Investitionskosten für eine PV-
Großanlage für die Realschule Riedenburg. 

Für beide Projekte gehe ich in Absprache mit der Kreiskämmerei von geschätzten € 200.000 
aus. 

Sollte der Personalengpass im LRA in nächster Zeit beseitigt werden, dann bietet es sich an 
die Projekte vorzuziehen. 



 

Mit freundlichen Grüßen 

PePePePeterterterter----Michael SchmalzMichael SchmalzMichael SchmalzMichael Schmalz 

Kreisrat (ÖDP) 

ÖDP-Fraktionssprecher 

 


